

Los Debates

AÑO XIII DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM. 2138

PRECIOS DE SUSCRIPCION:
Tortosa, mes adelantado, 7 pesetas.
Fuera, trimestre, id. 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA
Domingo 13 de Mayo de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:
En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Observaciones meteorológicas, tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el Profesor D. Rafael Vilás.

DIA 12 DE MAYO DE 1900

BARÓMETRO			TERMÓMETRO			Evapori- metro	Pluviomé- tro	Estado del cielo	Dirección del viento	OBSERVACIONES
Máxima	Mínima	Oscilación	Máxima	Mínima	Media					
755.50	754	1.50	26.50	11	18.75	6.0		Nimbos	S. O.	Termómetro seco 21 Húmedo 16

SUCESOS DE BARCELONA

De El Noticiero Universal.

Esta mañana, a primera hora, se situaron en la Rambla de Cataluña, junto a la estatua de Clavé, unos cuantos empleados de las compañías de tranvías.

Al hacer su primer viaje los omnibus de «La Condal», los mencionados dependientes hicieron detener la marcha de los omnibus, obligándoles a regresar a las cocheras.

Lo propio hicieron con los rippers de «La Catalana».

El tranvía a vapor de Sarriá también ha dejado de funcionar.

A las nueve de la mañana cesaron de circular todos los vehículos de servicio público.

Algo más tarde, suspendieron el servicio los tranvías a vapor de San Andrés de palomar y de Badalona, y a mediodía cesaron de circular los trenes del ferro-carril de Sarriá, alguno de los cuales fué apedreado, acudiendo la Guardia civil, que despejó los grupos que se habían formado en la calle de Balmes.

La parte de la calle de Cortés comprendida entre las de Aribau y Urgel era patrullada por parejas de la Guardia civil, y lo mismo ocurría con las Rondas de San Antonio y de San Pablo, donde los establecimientos estaban cerrados a medias unos y en su totalidad otros.

A media mañana, algunos grupos situados en la Carretera de Mataró intentaron interceptar el paso de los tranvías de Badalona.

Al principio persistieron maquinistas y conductores en continuar el servicio; pero en vista de que los grupos crecían y aumentaba la pedrea, resolviese suspender la circulación.

Inmediatamente el gerente de la Compañía de tranvías de Badalona se dirigió al Gobierno civil y recabó el auxilio de la fuerza pública.

Acompañando a dicho gerente, salió el inspector de policía señor Peláez, dirigiéndose ambos al sitio de la ocurrencia con el propósito de restablecer la normalidad.

En los primeros momentos se logró reanudar el servicio, pero apenas corrieron los carruajes algunos metros, fueron nuevamente apedreados; otros grupos agredieron a un convoy ascendente, obligándole a retirarse a la estación e impidiendo la salida de nuevos trenes.

A las diez de la mañana el gobernador civil visitó al general Delgado Zuleta, conferenciando brevemente ambas autoridades.

A las once de la mañana cesó el cierre de tiendas, abriéndose las puertas de todos los establecimientos.

A medio día los gerentes de las compañías de tranvías, anónima y de Badalona, visitaron al gobernador civil, según parece, con objeto de recabar el auxilio necesario para conseguir se restableciera el servicio sin riesgo para los pasajeros.

El capitán general ha nombrado al teniente coronel de infantería D. Juan Bartlett, juez instructor de la causa que se incoó contra los ocho detenidos a consecuencia de los sucesos de anoche, los cuales se hallan en la cárcel.

Por la autoridad militar se ha ordenado que, mientras subsistan las actuales circunstancias, permanezcan de retén, con carácter permanente, una compañía por cada batallón de infantería y de ingenieros y un escuadrón por cada regimiento de caballería.

Estas fuerzas deben estar preparadas para salir de sus respectivos cuarteles al primer aviso.

Los generales de día visitarán los cuarteles durante la noche.

Sobre la una y media, un grupo numeroso que se formó en la Ronda de San Antonio, frente a la calle de San Gil, empezó a dar grandes silbidos y a dirigir denuestos a una pareja de la Guardia civil montada que prestaba servicio en aquel punto.

La pareja intimó a los del grupo para que se disolvieran, oyéndose en aquel momento tres ó cuatro disparos, quedando herido uno de los caballos de los guardias.

Parece que de entre el grupo se adelantó un muchacho y profirió palabras mortificantes para la benemérita.

Uno de los guardias civiles persiguió al individuo en cuestión hasta la tintorería de D. Manuel Herrando, sita en el número 27 de la Ronda.

Al salir el guardia de dicho establecimiento, en donde penetró, según parece, con objeto de utilizar el teléfono para pedir auxilio, del grupo salieron grandes silbidos, promoviendo una confusión indescriptible.

Dicha pareja se replegó a la esquina de la calle del Tigre, y, según versiones, uno de los guardias dijo a su compañero: «carga».

De nuevo intimaron al grupo a disolverse, y como no cesaran los gritos y denuestos, uno de los guardias apuntó la carabina contra el grupo y disparó dos tiros, mientras su compañero hacía varios disparos de revólver, sin que por fortuna hicieran blanco los proyectiles.

Mientras esto sucedía, pasaba casualmente por la Ronda de San Antonio, dirigiéndose a su casa, el teniente D. Epifanio Gorrioz, que vestía de paisano.

Sirvió este teniente de la benemérita, en calidad de sargento, en el mismo escuadrón que estaba en funciones esta tarde. Al llegar a la esquina de la Riera Alta y Ronda, increpó a los grupos de revoltosos que insultaban a la Guardia civil, aconsejándoles que se retirasen y se disolvieran, pues de lo contrario se exponían a sufrir algún fuerte castigo. Estas amonestaciones no fueron atendidas y el grupo continuó silbando a la Guardia civil.

Al insistir el oficial en sus reconvencciones y no ser atendido, levantó el bastón, arrojándose encima de é varios individuos, uno de los cuales le asestó una puñalada por la espalda, cayendo al suelo frente a la casa num. 18 de la citada calle.

El herido, dejando tras de sí un reguero de sangre, se refugió en la escalera de la casa número 18 de la calle de la Riera Alta.

Un grupo de alborotadores subió la escalera dando voces de ¡rematarlo! ¡rematarlo!

El inspector Peláez, acompañado de un agente, logró rescatar al herido después de grandes esfuerzos.

El señor Gorrioz fué conducido al dispensario de la calle de Sepúlveda, donde el doctor Viñas la reconoció una herida penetrante en la región lumbar.

Después de practicada la primera

cura, fué conducido á su domicilio (Diputación, número 183, 4.º) en carruaje.

Su estado es grave.

A los pocos momentos de haber dado la carga, se presentó el teniente coronel señor Canut, al mando de numerosas fuerzas, ordenándolas hiciesen despejos por diferentes vías, tomando luego las bocacalles afluentes á la Ronda de San Antonio, como también los terrados de algunas casas, con severas órdenes para proceder contra aquellos que arrojen piedras u otros proyectiles á la fuerza pública.

Al pasar un teniente de la Guardia civil al frente de cinco individuos por la calle de Poniente, ha sido silbado, ordenando aquél una carga, que se ha verificado sin causar desgracia alguna.

A las cuatro se ha restablecido el orden, viéndose por la Ronda de San Antonio algunos grupos, formados casi todos por curiosos, en actitud espectral.

A primera hora de esta tarde se reunieron en la Capitanía general el presidente de la Audiencia D. José Rodríguez de Roda y los gobernadores civil y militar.

Trataron, como es de suponer, del anómalo estado por que atraviesa esta capital.

El señor Sanz y Escartín resignó el mando en el capitán general.

En su consecuencia, á las seis de esta tarde el gobernador civil ha mandado fijar en los sitios de costumbre de esta capital el siguiente bando:

D. Eduardo Sanz y Escartín, Gobernador civil de esta provincia,

Hago saber.

Que usando de las facultades que me concede la ley, y de acuerdo con las autoridades judicial y militar, he resignado mi mando civil en la autoridad militar.

Barcelona, 11 Marzo 1900.—*Eduardo Sanz y Escartín.*

Aunque hasta ahora no se ha publicado el bando del capitán general de hecho nos hallamos ya en estado de guerra.

En su consecuencia, cuantos perturban en adelante el orden caen de lleno bajo la jurisdicción militar, desde el momento en que se ha hecho la renuncia del gobernador civil.

Según nuestras noticias, no se establecerá la previa censura para la prensa, á la cual se indicará en el bando de la autoridad militar la línea de conducta que deberá seguir.

Si algún periódico se extralimita de lo mandado, será suspendido temporalmente, y suprimido si reincide.

A las seis y media de la tarde, el aspecto de las Rondas continuaba siendo relativamente tranquilo.

Las boca calles seguían tomadas militarmente y sólo se veía alguno que otro grupo en actitud pácífica.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

PIO IX 13 de Mayo

Antes de abrazar la carrera eclesiástica, fué Juan Maria Mastai Ferretti, en el gran libro de la Historia el Pontífice Pio IX, militar, soldado de la Guardia noble de Pio VII, y pertenecía á una nobilísima familia italiana—el antecesor de León XIII habia nacido en Linigaglia el día 13 de Mayo de 1792—que poseía un título ducal. A consecuencia de la vocación que en él despertaron los sentimientos religiosos que en su espíritu crearon la educación esmeradísima que en el hogar paterno y en el colegio de los escolapios de Volterra recibió, á poco de ingresar en la mencionada Guardia emprendía los estudios de la carrera eclesiástica y en la primavera de 1819 se ordenaba de sacerdote.

En 1823 marchó á la república de Chile con el cargo de auditor de la Nunciatura y, transcurridos cuatro años, regresó á Roma, siendo entonces consagrado obispo; seguidamente obtuvo el cargo de arzobispo de Ispoleto, el cual dejó en 1832 para encargarse de la diócesis de Imola, dejando en uno y otro arzobispado claras pruebas de su saber y de sus nobilísimos sentimientos, por lo cual logró mucha celebridad entre sus compatriotas y las altas dignidades de la Iglesia. Sus merecimientos le dieron el capelo cardenalicio en 1840, y seis años mas tarde, con motivo de la muerte del Papa Gregorio XVI, fué elevado á la Silla Pontificia, tomando de ella posesión el 8 de Noviembre de 1846, aunque fué elegido para ocupar la en 18 de Junio del mismo año, y coronado el día 20.

No se defraudaron las esperanzas á cuantos vieron en el antiguo guardia noble un ser digno de ocupar el Sólido Pontificio; pues sus primeros actos afirmaron en un todo los juicios que desde hacia muchos años se habian formado. Para celebrar su coronación hizo repartir importantes limosnas, instituyó numerosos dotes para huérfanas, indultó á todos los presos políticos de sus Estados y promulgó buen número de disposiciones que mejoraban la situación de sus súbditos; despues rebajó las contribuciones é impuestos, dió trabajo á numerosos obreros en obras públicas por él ideadas con tal objeto y dictó otras resoluciones de carácter liberal, que si por unos fueron muy aplaudidas, á otros merecieron toda clase de protestas.

Los enemigos de las reformas introducidas por Pio IX dieron alientos á los hombres de ideas radicales y á los que soñaban con la unidad italiana, y pronto estallaron en Roma gravísimos motines que se encendían con dolorosa frecuencia. La revolución se hizo inevitable y estalló: fué proclamada la república y el Papa tuvo que refugiarse en la histórica Ga-

ta, y aunque al poco tiempo fué restituido á su trono por Europa, desde entonces puede decirse que dejó de ser Papa-rey.

La unidad italiana amargó los últimos años del bondadoso y sabio Pontífice, y el 7 de Febrero de 1878 hizo entrega de su alma á Dios.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

A VUELA PLUMA

Ocupándose del hecho escandaloso ocurrido anteayer en la calle del Angel, dice nuestro colega El Estandarte Católico:

«Nos contaba anoche *La Verdad* que del osario descubierto ayer en el Ensanche del Temple iban extraídas diez carretadas de restos humanos que, recogidos con gran cuidado, son trasladados al Cementerio».

Dispéñenos el citado periódico le digamos que ponemos en duda el cuidado de que nos habla, por cuanto esta mañana hemos visto buena porción de fragmentos de aquellos restos, que han sido arrojados en los agujeros abiertos en la calle del Angel. Tan mal efecto ha producido semejante profanación, que tenemos entendido se ha denunciado el hecho á la Autoridad Eclesiástica, para que obre en consecuencia.»

Anteayer se organizó en Reus una manifestación en la plaza de Prim, dirigiéndose á la Cámara de Comercio para suplicar al presidente que comunicase al gobierno la imposibilidad de pagar los tributos.

Los jurados, peritos y testigos que hayan asistido á juicios celebrados en esta Audiencia desde 1.º de Marzo á 30 de Abril y no hayan cobrado sus respectivas dietas ó indemnizaciones pueden personarse á fin de hacerlas efectivas, por sí ó por persona debidamente autorizada, en aquella Secretaria, todos los días hábiles, de nueve de la mañana á una de la tarde, hasta el 31 del corriente mes.

Dícese que se aumenta en seis regimientos la guarnición de Barcelona.

Muchos regimientos nos parecen. **Anúnciase la subasta para contratar la conducción diaria de correspondencia pública en carruaje ó caballo entre la estación férrea de Mora de Ebro á la oficina de correos de este punto y la de Gandesa, bajo el tipo de 1.435 pesetas.**

Los cónsules de España en las Repúblicas americanas se quejan diariamente al ministerio de Estado de los abusos que cometen varias empresas de emigración que, despues de transportar españoles á dichos puertos, les dejan en el mayor abandono.

Ha obtenido, en Barcelona, el título de Secretario del Juzgado municipal, D. Enrique Desunvila y Font, natural de Benisanet.

Por real orden se ha dispuesto que los escritos en que los procuradores se personen con poderes lleven adosado un sello de una peseta, con aplicación al colegio.

Un viticultor francés asegura que el hollín de las chimeneas mata la filoxera con la rapidez del rayo y proporciona al viñedo una fuerza de vegetación extraordinaria. Basta para salvar las viñas filoxeradas enterrar durante el invierno al pié de cada planta un kilo de hollín.

Como el remedio es facil y sencillo, nada perderán con el ensayo aquellos viticultores que tengan la desgracia de ver atacadas sus viñas por tan devastadora plaga.

El alcalde de Reus D. Pablo Font de Rubinat ha aceptado el reto del Sr. Marqués de Portago, habiendo nombrado padrinos á los señores Doménech y Abadal.

Ahora está en trámite el desafío, que, de verificarse, será fuera de Cataluña.

Según vemos en la prensa de Aragon, en algunos pueblos de las provincias de Huesca y Zaragoza han caído terribles granizos, que han destruido las cosechas.

Asi se explica el bajón de temperatura que hemos experimentado.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Jaime Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, segun certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Comunican de Nápoles, que la erupción del Vesubio ha tomado estos días alarmantes proporciones. Grandes masas de piedra y lava candente son lanzadas á considerable altura, produciéndose las explosiones en el cráter con aterrador estrépito.

El fenómeno ha causado algunos desperfectos en la estación superior del ferro-carril funicular.

Las observaciones meteorológicas que publicamos hoy han sido practicadas por los jóvenes alumnos del colegio de D. Rafael Vilás, Felipe Subirats y Eugenio Bertrand.

Parece que la escuadra inglesa del Mediterráneo, que debia llegar en breve á Barcelona, ha suspendido su viaje, sin duda á consecuencia de la anomalía por que atraviesa aquella capital.

La Dirección general del Tesoro público ha autorizado al señor delegado de Hacienda de esta provincia para que se satisfagan todos los libramientos de carácter no preferente, cuyas fechas de expedición alcanzan hasta el 30 de Abril último, siempre que reunan todos los requisitos legales, entregando en estos pagos el 10 por 100 en calderilla.

Según la prensa de Málaga, son muchos los repatriados de Filipinas pertenecientes á dicha provincia y las de Sevilla y Cádiz, que se proponen marchar al Transvaal, una vez cobrados sus alcances, é ingresar en el ejército boer.

Se asegura que irán mandados por un oficial español retirado.

Para curar las enfermedades del estómago é intestino, no hay como el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos segun todos los médicos.

Hállase vacante la Secretaría del Ayuntamiento de la vecina ciudad de Roquetas, dotada con el haber anual de 1.500 pesetas.

El día 29 del mes que acaba de terminar se celebró en París, en las inmensas naves de la basílica de *Notre Dame*, bajo la presidencia del cardenal Richard, la *misa de la Exposición*, durante la cual el célebre predicador reverendo padre Coubé pronunció un discurso que cautivó por su notable elocuencia al numeroso auditorio que llenaba por completo las tres grandiosas naves de la inmensa basílica.

Desde la sagrada cátedra, el célebre jesuita expuso magistralmente la parte que corresponde á la Providencia en las múltiples manifestaciones del genio humano, lo cual debemos reconocer y proclamar. Recordó al efecto que uno de nuestros contemporáneos elevó un cántico magnífico al trabajo y al talento del hombre, enalteciendo su poderosa potencia, cuando, apoderándose del rayo, le precipita impotente á nuestros pies; cuando envía la chispa eléctrica, como mensajera de su voluntad, al través de las profundidades de los océanos, de las montañas abruptas, de las planicies sin fin, himno formulado por labios de un arzobispo ante quien hoy nos prosternamos, ó sea por León XIII.

La «Caceta» publica el protocolo, prorrogando por seis meses el plazo concedido en el tratado de París á los españoles residentes en Filipinas para que puedan optar por la nacionalidad española.

La vejez prematura, atromasias, escrofulismo, raquitismo, y las múltiples enfermedades de la piel y cuantas dimanar del desequilibrio ó falta de nutrición y dificultad en la circulación por falta de elasticidad de las tunicas arteriales, se curan con el baño hidro eléctrico del doctor Maggiorani en forma de ducha semicupeo maniluvio, pediluvio, etc. (único establecido en España), en el Consultorio Médico-Quirúrgico Internacional, establecido en Madrid, calle del Arenal, número 1, principal.

TEATRO PRINCIPAL

Hé aquí el reparto de *Amor Salvaje*, drama de Echegaray que se pondrá en escena el próximo martes en nuestro teatro Principal:

Pedro de Vargas, Sr. Fuentes; *Clara*, Srta. Chavarria; *Adela*, Srta. Santoncha; *Lola*, Srta. Sanchez; *El Marqués*, Sr. Vallariño; *Gastón de Nebreda*, Sr. La Riva; *Luis*, Sr. Basinaga; *Eduardo*, Sr. Vico; *Criado 1.º*, Sr. Peral; *Criado 2.º*, Sr. Calvo.

Desórdenes

EN

Provincias

Comprendiendo el interés que tiene el público por conocer el alcance de los hechos que han tenido lugar en varias provincias, retiramos parte del original destinado á la sección de *A vuelo pluma*, para dar cabida á las siguientes noticias:

En Sevilla

En esta ciudad los sucesos de ayer revistieron gravedad suma.

Dícese que entre los presidentes del Círculo Mercantil y del Círculo Militar hubo una acaloradísima discusión sobre si debían ó no cerrarse los centros de recreo.

El presidente del Casino Militar era partidario de que no cerrasen y por eso el Círculo Militar tuvo abiertas las puertas.

El público acudió á la calle de las Sierpes, donde está situado el Círculo, y pidió que éste se cerrara.

Al negarse los militares á la petición del público, éste comenzó á arrojar piedras contra el edificio.

Hubo varias colisiones, y la guardia civil, que estaba en la calle de las Sierpes, dió varias cargas contra el público.

A consecuencia de éstas, resultaron gran número de heridos.

Uno de éstos falleció poco después de recibir las heridas.

La población se mostraba indignadísima contra la guardia civil, que se dice dió las cargas con bayoneta calada.

La corrida de toros que habia de celebrarse ayer fué aplazada.

En el barrio de Triana no quedó una caseta de consumos en su sitio.

El público arrojó éstas al río.

En Segovia

Se han reproducido los alborotos, siendo apedreadas algunas casas, el Círculo de luises y el Casino de la Union.

Los alumnos de la Academia militar se retiraron de las calles.

Ha sido herido en la cabeza un inspector de policia.

La guardia civil ha dado algunas cargas. Témesese mas disturbios.

En Málaga

Algunos grupos, compuestos en su mayoría de chiquillos, apedrearón varias tiendas que estaban abiertas y los coches del tranvia, hasta interrumpir momentáneamente la comunicación por haber herido á un empleado.

La policia ha sido silbada.

La guardia civil va por las calles y ha establecido retenes.

Se han dado varias cargas.

Hay muchos detenidos.

En Valencia

Los sucesos de esta ciudad no es posible reseñarlos con extensión, porque nos falta espacio; bastará decir que hubo un muerto, muchos heridos graves y una estela revolucionaria que ya veremos si desaparece sin nuevos contratiempos.

SECCIÓN RELIGIOSA

La Archicofradía de Hijos de María y Santa Teresa de Jesús celebrará hoy en la iglesia de San Antonio sus ejercicios mensuales con misa de Comunión general á las siete de la mañana y función solemne con exposición del Santísimo Sacramento á las cuatro de la tarde.

El martes, día 15, á las seis y media de la mañana, se ofrecerán una misa rezada y los ejercicios acostumbrados por el eterno descanso de la difunta asociada María de la Cinta Sangres y Eizarch, y el miércoles, día 16, á la misma hora, se ofrecerán los mismos actos en sufragio de la difunta asociada María Carveto.

La Pía-Unión del Sagrado Corazón de Jesús practicará hoy, domingo, en la iglesia de

San Juan, á las cinco de la tarde, sus funciones de dominica, en las que estará de manifiesto el Santísimo Sacramento.

Consejos de una comadrona á las madres

Nuestro deseo es exponer á las madres y nodrizas la manera más eficaz de enriquecer su leche, la cual forma el único alimento de los tiernos seres que amantan. Cuán importante es que la leche sea de buena calidad, cosa es que se le alcanza á toda madre, pero no todas conocen el medio de asegurar que la leche sea buena. Ocupémonos por un momento de la experiencia de una comadrona de fama, autorizada por la Facultad de Medicina de Barcelona, para que las madres y nodrizas tomen de ella una lección práctica. Esta comadrona ha expuesto generosamente lo siguiente:

Doña Juana Beauclair, comadrona francesa, autorizada con título Real por la Facultad de Medicina de Barcelona:



Juana Beauclair

CERTIFICADO: Que he tenido ocasión de ensayar en las señoras que lactan sus hijos, y aun en las nodrizas, el uso de la Emulsión Scott para el mejoramiento de su leche y, por lo mismo, la perfecta nutrición del infante. En todas ocasiones me he felicitado de haberla recomendado, porque

siempre el éxito ha sido satisfactorio.

Y para que conste, libro el presente certificado en Barcelona, 1.º de Enero de 1898. **JEANNE BEAUCLAIR, Ronda Universidad, 7, 1.º**

¡La Emulsión Scott! Este es el secreto para tener buena leche. Si la madre ó nodriza toma esta célebre preparación, encontrará que no solamente la criatura estará mejorada, sino que ella misma recibirá fuerza de las propiedades nutritivas de este maravilloso reconstituyente. La Emulsión Scott es el aceite puro de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y sosa y glicerina, convertido en una composición grata al paladar y de fácil digestión. Los médicos recomiendan la Emulsión Scott y las comadronas interponen su influencia para hacer conocer este gran remedio á familias que tengan hijos. Durante el período del crecimiento, la Emulsión Scott es esencial para combatir la pobreza de la sangre y debilitamiento, pues produce carnes, fortalece los huesos y da vitalidad al organismo.

**LIBROS
Y
PERIÓDICOS**

Heraldo de la Industria

Hemos recibido el último número de esta importante Revista, que dirige en Madrid nuestro compañero en la prensa D. Luis Maraver y Serrano.

Recomendamos á las clases mercantiles la lectura de su interesante texto, no sólo por la actualidad de sus trabajos, sino también por los derechos que á sus abonados concede.

Sus oficinas centrales se hallan establecidas en Madrid. San Bernardo, 50, segundo.

Correo de Madrid

11 de Mayo de 1900.

Propósitos del Gobierno

El Gobierno ha decidido restablecer enérgicamente el principio de autoridad.

Se suspenderán las garantías seguramente en toda la Península y el estado de guerra se proclamará en todas las provincias donde se nota agitación.

Una vez se hayan adoptado estas medidas, se procurará hacer desaparecer las causas que hayan motivado el actual estado de cosas.

Se dictarán medidas de gran rigor contra determinadas propagandas.

Estos son los propósitos del Gobierno según nos asegura una persona que tiene motivos para estar bien informada.

Declaraciones

Lo más saliente de las declaraciones que ha hecho el señor Costa ante un redactor de *El Heraldo* es como sigue:

Hace año y medio que se hizo un nudo en la Historia de España.

Los tiros de Valencia y Sevilla son los últimos de una serie y los primeros de otra que Dios sabe cuándo acabará.

El señor Silvela no puede seguir en el poder y por ahora no se ve á nadie que reúna condiciones para sustituirle dentro del régimen actual.

La Unión Nacional no desmaya ni desmayará.

Romero Robledo

El señor Romero Robledo visitará mañana al señor Sagasta para proponerle, como también lo harán los demás jefes de las minorías parlamentarias, un acuerdo de importancia que considera necesario en los actuales momentos.

Del Transvaal

Telegrafian de Tabanchú á *The Daily Telegraph*, que diez mil boers mandados por el presidente del Orange Mr. Stein, ocupan posiciones al Este de Tabanchú.

Añade que es inminente una batalla.

Los boers parece que están resueltos á oponer enérgica resistencia desde las alturas donde se han hecho fuertes.

Los últimos despachos de lord Roberts dicen que sólo faltan dos días para que los ingleses puedan forzar el paso de Zand River.

Se han recibido también otros telegramas del general Roberts, dando cuenta de que en Zand-River se han librado combates de importancia con los boers, habiendo conseguido rechazarlos después de encarnizada lucha.

Pudieron tomarles los ingleses varios *kopjes* que ocupaban, siendo asaltado uno de ellos por la infantería de un regimiento inglés que dió una carga á la bayoneta.

La artillería inglesa funcionó vigorosamente.

La lucha ha sido muy encarnizada y los ingleses han tenido muchas bajas.

El War-Office publica un cuadro detallado de las pérdidas sufridas por el ejército inglés en el Africa del Sud desde el comienzo de la campaña hasta la fecha.

El total se eleva á 17.217 hombres.

Oficial barbero

Se necesita uno á todo estar en la barbería de D. FRANCISCO TOMAS, *Pasaje Franquet*.

OFICIALES SASTRESAS

Se necesitan en la sastrería de Tomás Lapeira.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3.

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incesantes sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antídoto del doctor Seblen las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, *Búsacca*, se obtiene la curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades a que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión o desaparición de la *Baba*.

UREÑA

Motores eléctricos.— Ventiladores.— Motociclos automóviles.— Máquinas de escribir *La Dactyle*.— Arcos voltaicos y lámparas incandescentes.— Portalámparas, interruptores, flexible y toda clase de material eléctrico.

Fonógrafos
sistema Edison, franceses, alemanes, ingleses

Cilindros en blanco baratísimos.— Idem impresionados por artistas notables.
Operas, zarzuelas, jotas, flamenco, cuentos y todo lo que se pida en canto, piano, orquesta, bandas, etc., etc.

Venta de material eléctrico

Ureña

Barquillo, 13 y Arco de Sta. María 47
Madrid.—Teléfono 90

Posada Nueva

Aufarench (hijo)

(FERRERIAS) Tortosa

El dueño de esta Posada, D. AGUSTIN MARTI (Aufarench), deseoso de complimentar a sus numerosos amigos y de llenar un vacío que desde hace días se venía notando en esta ciudad, ha montado su establecimiento con buenas habitaciones y comedores decentes, al estilo moderno.

Se sirven comidas desde 1 a 2 pesetas.
Para mayor comodidad de los pasajeros, en dicha Posada hay carruajes de alquiler, propiedad del mismo dueño, para trasladarles donde les convenga, a precios muy económicos. De la misma Posada salen carruajes hacia la estación del ferrocarril a la llegada de todos los trenes.

Además, en los bajos de la dicha Posada hay buenas cuartos y un local a propósito para dar cabida de 10 a 15 carruajes. Hay también varias habitaciones destinadas especialmente para huéspedes, a precios muy módicos.

¿No equivocarse?
POSADA NUEVA del Aufarench (hijo), frente a la Estación del tranvía y junto al Puente Particular (FERRERIAS) Tortosa

NOTAS.— A las dos de la mañana, o sea a la llegada de los trenes corrientes de Barcelona y Valencia, se halla ya abierta la Posada, en donde pueden albergarse los pasajeros que hayan de utilizar el coche de Gandesa y Prátedcompte, de cuya casa, a las cuatro de esta madrugada, sale un carruaje todos los días, hacia Prátedcompte, así como servicio de Restaurant para las personas que quieren utilizarlo.

De dicha Posada sale el carruaje correo de Alfara, así como también el coche que hace el servicio entre Tortosa y los pueblos de Galera y Santa Bárbara.

PAPELERIA

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado a la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA. Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas, de lujo; Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cuchillos, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegantes Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderos, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetas, a precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

FARMACIA Y LABORATORIO de MONNER

Especialidades acreditadas y recomendables

- Jarabe anti-reumático:** El más eficaz remedio para la curación de toda clase de dolores reumáticos por crónicos y rebeldes que sean; recomiendan su uso acreditados y eminentes facultativos.
- Píldoras febrífugas:** Medicación la más eficaz y energética para la curación de las fiebres intermitentes (*tercianas* y *cuartanas*). Muchos años de continuado uso, siempre con éxito completo, constituyen su mejor elogio y recomendación.
- Solución de clorhidro-fosfato de cal:** Inmejorable para las enfermedades del pecho, tos recientes y antiguas, bronquitis crónicas, traqueítis y escrófulas.
- Zarzaparrilla Monner:** Especifico infalible para combatir los humores herpéticos, comezón de la piel, erupciones, granos, diviesos y cuantas afecciones dependan de la crasitud de la sangre.
- Licor de brea Monner:** Medicación soberana para las afecciones del aparato respiratorio. Excelente depurativo de la sangre.
- Magnesia doble, efervescente:** Antibiliosa, refrescante, se recomienda como laxante suave y para evitar las malas digestiones, acedias y demás afecciones del estómago.

Es específicos nacionales y extranjeros.—Jarabes dosificados.—Vacuna de ternera reciente.—Vacuna anti-diférica.
Aparatos ortopédicos de todas clases.—Bragueros sencillos, dobles, desde los más baratos hasta los más lujosos y perfeccionados.—Fajas ventrales.—Geringas de goma blanca y roja, de todas clases.—Tiraleches.—Biberones, etc., etc.

CARBO, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente **Capsulas de Sándalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888; Gran Concurso de París de 1889 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALÉ
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina, española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitación con o sin asistencia.

Interpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Importantísimo

¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?
Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de a 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro a D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37
BARCELONA